



NOS DIFFERENCES !

Meilleurs vœux ! Bonne santé ! Voilà autant de souhaits que nous avons échangés pour cette nouvelle année. Une année d'espoir et d'innovations tous azimuts.

Quant à moi, je vous invite à faire de nos différences, une force, un atout dans la construction d'un avenir meilleur.

Lorsque nous allons à la rencontre de quelqu'un, nous remarquons :

- De loin : son apparence extérieure, sa silhouette, sa taille, sa corpulence, son sexe, sa tenue vestimentaire, son âge...
- Puis nous remarquons l'expression de son visage, ses yeux,
- Et plus nous approchons plus nous découvrons si la personne a la pêche, son état de santé
- Et aussi son état d'esprit qui va ou non faciliter un échange
- Pour finalement par la suite, nous intéresser éventuellement à sa couleur de peau, à son origine, à sa religion, son milieu social...

Tous cela, qui fonde notre différence, est une richesse et ne devrait en aucun cas être un frein à l'amitié, ou même à l'échange, à la conversation.

Je n'apprends jamais autant que lorsque je parle avec quelqu'un qui diffère de moi par son point de vue, ses idéaux ou sa manière de concevoir les choses. Lui permettre de s'exprimer dans sa différence m'enrichit. A moi de choisir ensuite de garder mon point de vue ou d'adhérer à celui de l'autre.

L'histoire de chacun est particulière en fonction de sa naissance, de l'éducation qu'il a reçue, des traditions et valeurs qui lui ont été transmises et de sa vie. Mais tous nous sommes invités à grandir, à développer notre capacité de penser, de dialoguer. Et cela avec tous ceux que nous côtoyons, avec qui nous partageons un même espace que ce soit, dans notre immeuble, dans la rue, dans les magasins, dans les moyens de transport.

Alors à nous de réfléchir aux obstacles qui nous empêchent d'accepter des différences et aux conditions qui permettraient à chacun de trouver sa place dans la société dans le respect de soi et des autres. Nous avons tous besoin de relations affectives, besoin d'aimer et d'être aimés. Nous appartenons au même monde. Nous sommes des êtres humains.

Notre force, ce sont les liens qui nous unissent et nos diversités culturelles. Il est très important de nous le rappeler en ce 13 janvier, **journée mondiale du migrant et du réfugié**. Que disparaissent les préjugés qui les concernent et **« que les communautés chrétiennes les accueillent avec une charité authentique »** comme le demande Benoît XVI.

Lorsque nous acceptons certaines obligations que nous avons les uns envers les autres et envers les générations futures. Lorsqu'il y a l'amour et la charité et le devoir et le patriotisme. C'est là notre grandeur et notre dignité d'enfants de Dieu.

Alors, heureuse année 2013 !

Père Louinès Plaisir, curé

Numéro spécial

10 ans de la messe des peuples

MESSE DES PEUPLES

6 JANVIER 2013

**« FAISONS DE NOS DIFFERENCES NOTRE
FORCE »**



Dans la dynamique des fêtes du temps de Noël, nous célébrons aujourd'hui la fête de l'Epiphanie, ce mot grec qui signifie « *manifestation* ». L'Epiphanie est donc la manifestation de Jésus, qui se révèle à tous les peuples, -qui sont eux-mêmes représentés par les Rois Mages. La fête de l'Epiphanie reprend « Noël de Jésus » en célébrant son humanité (son caractère humain) manifestée à tous les peuples. Cette fête porte en elle la mystique de l'universalité du Salut. L'Epiphanie devient ainsi la fête de la foi et de l'apostolat de la foi. Le Christ est la manifestation de Dieu dans la chair pour le salut de tous les hommes. L'Epiphanie est la manifestation, la révélation de la Volonté divine de sauver tous les hommes. Dieu convoque tous les peuples pour rendre le monde plus humain et fraternel. Voilà l'objectif, le but ultime avec comme message cette formule très forte :

« Faire de nos différences notre force ! »

Et voici que « *les mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem* ». La visite des mages préfigure l'universalité du peuple chrétien. En cette solennité de l'Epiphanie nous célébrons la dimension universelle de notre être chrétien. Nous célébrons aussi le fondement essentiel de ce que nous sommes appelés à être par le Baptême : Missionnaires/disciples de Jésus Christ, -Jésus Sauveur- l'Emmanuel, qui est et doit être reconnu sur toute la terre. Ainsi est-il le Roc de ce « *faire de nos différences notre force* ».

Frères et sœurs, cette célébration de l'Epiphanie du Seigneur nous rappelle sans doute la réalité du temps que nous sommes en train de vivre : celui de la globalisation. La globalisation qui comme vous savez est un processus visant l'intégration de l'économie des pays au sein de tout ce qui touche à la production de marchandises et services et à la diffusion d'informations. Le souhait de la globalisation, de l'universalité est bien présent dans la Liturgie d'aujourd'hui. Les lectures que nous avons écoutées en parlent d'une façon merveilleuse, et méritent d'être redécouvertes et savourées verset par verset. Ce n'est pas une universalité basée sur les richesses, l'économie, les cultures. C'est une universalité illuminée par la gloire de Dieu.

Frères et sœurs, comme les mages guidés par l'étoile de l'Esprit Saint, allons adorer nous aussi Celui en qui nous reconnaissons le Roi, le Sacerdoce et le Prophète des temps nouveaux, Jésus Christ Notre Seigneur, à qui nous offrons l'or de notre adoration, l'encens de notre louange et la myrrhe de notre reconnaissance. Qu'Il nous donne la grâce et l'intelligence de son Esprit pour « *faire de nos différences notre force* », et que nous soyons nous aussi de véritables étoiles capables d'aider et d'indiquer à notre prochain, qu'il soit de notre famille, une personne dans l'Eglise ou dans la société, la voie conduisant au Seigneur.

Père Paul, supérieur des Pères de Saint Jacques



Vive la Messe des Peuples !

10 années ! Oui !

Cette année nous fêtons notre 10^{ème} messe des peuples.

Ouah ! Organiser la 1^{ère} fut tout une aventure ! C'est grâce au Père Théo que nous nous sommes lancés !

Chaque année, c'est avec beaucoup de plaisir qu'un groupe de paroissiens se réunit pour chercher un thème puis des chansons dans toutes les langues possibles. Comme vous le savez peut être nous avons dans notre paroisse une vingtaine de nationalités différentes.

Quelle richesse ! Cette diversité de nationalités nous permet de comprendre mieux le monde dans lequel nous vivons et nous nous développons. Nous avons commencé notre 1^{ère} messe avec le thème « *Rassemblement des peuples* » et aujourd'hui le thème est « *Faisons de nos différences notre force* ». Comme vous voyez ce rassemblement nous a conduit petit à petit dans différentes réflexions et nous sommes arrivés à nous dire que cette diversité de peuples, cette différence nous donne la force dans la vie et dans la foi pour vivre ensemble avec l'amour du Christ.

Je vous invite à regarder les panneaux de chaque année. Nous avons besoin de continuer cette tradition qui est maintenant instaurée ici à la Chapelle de Notre Dame de la Trinité et votre présence pour la préparation de la prochaine messe des peuples serait très appréciée.

Cela prend peu de temps : nous commençons nos réunions fin septembre une fois tous les deux ou trois semaines.

Venez nous rejoindre pour cette belle aventure, amis de tous les peuples de France et du monde entier.

Bientôt nous afficherons la carte du monde pour que vous marquiez d'où vous venez. Même si vous venez de Paris, Marseille, Rome ou d'ailleurs.

Nous sommes tous UN dans le Christ et c'est parce que nous l'aimons que nous nous rassemblons.

Merci. Et que vive la Messe des peuples !

Elizabeth Bécot



La messe des peuples,



Paroles de paroissiens :

- Un plaisir parce qu'on partage sur notre arrivée, notre histoire.
- Une occasion de se rencontrer.
- Un rassemblement de personnes différentes pour célébrer en commun.
- Depuis 10 ans, nous réservons chaque année ce dimanche pour être présents.
- On célèbre Jésus-Christ qui est l'espérance pour tous les peuples avec 20, 30 nationalités de notre communauté paroissiale.
- Une célébration pleine de gaieté, sans frontière, où on laisse l'autre s'exprimer
- Chacun entre dans la langue de l'autre.
- Une messe de la famille, j'aime le noir, le blanc, le jaune ...
- Chacun reste soi-même dans une même communauté.
- On admire de beaux costumes des pays du monde.
- On mange de bonnes choses inconnues !

Calendrier

Vendredi 25 janvier : Conversion de Saint Paul

Messe à 19h à Sainte Colombe

Vie de la communauté

Obsèques

Monsieur MONTIGNY – Monsieur POLISHER Jean-Pierre – Monsieur FERNAND –
Monsieur LEBLAY Eugène – Madame DEL FABBO Fiorita – Madame MORTIER
Odette – Madame SERRANDIN Jeanine – Madame PIHAHUNA Simone.

Vos rendez-vous de la quinzaine

KT pour enfant handicapés P.C.S.
Réunion MCR
KT 5ème
Grand groupe CM1/CM2
KT CE2
Messe en famille
KT pour enfants handicapés PCS
KT 6ème
Aumônerie 4^{ème}/3^{ème}

Mercredi 16 janvier à 14h15 au 3 rue Jaume
Jeudi 17 janvier à 14h30 au 3 rue Jaume
Samedi 19 janvier de 10h à 12h à Notre Dame
Samedi 19 janvier de 17h à 18h à Notre Dame
Samedi 19 janvier de 14h à 16h au 3 rue Jaume
Samedi 19 janvier à 18h30 à Sainte Colombe
Mercredi 23 janvier à 14h15 au 3 rue Jaume
Samedi 26 janvier de 10h à 12h à Notre Dame
Samedi 26 janvier de 10h à 12h à Notre Dame

Le denier de l'église, fait vivre notre communauté, ne l'oublions pas !

Comment nous joindre :

Paroisse Sainte Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly Larue

Tel : 01 46 86 16 25 Fax : 01 45 60 08 27

Courriel : secretariat.saintecolombe@yahoo.fr

Le site de la vie du secteur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org>